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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Подведены итоги конкурса по отбору кандидатов на должность Главы Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района 

Конкурс по отбору кандидатов на должность Главы Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района (далее - Конкурс), прошедший 4 апреля текущего года, признан 
состоявшимся. По итогам двух этапов конкурсных испытаний отобранными на должность 
Главы района для рассмотрения на заседании Таймырского Долгано-Ненецкого районного 
Совета депутатов признаны Константин Купреенко и Сергей Ткаченко, набравшие 
наибольшее количество баллов. Данное решение членами конкурсной комиссии принято 
единогласно.  

С итоговыми результатами участников конкурса ознакомил Председатель конкурсной 
комиссии - исполняющий обязанности начальника управления Губернатора Красноярского 
края по организации взаимодействия с органами местного самоуправления Владимир 
Богданов.  

Комментируя решение конкурсной комиссии Владимир Богданов отметил, что при 
принятии решения наряду с анкетными данными и документами участников, оценивались 
представленные кандидатами программы социально-экономического развития 
муниципального района на предмет их эффективности, целесообразности и осуществимости.  

Свое мнение также озвучил входящий в состав конкурсной комиссии министр 
промышленности, энергетики и торговли Красноярского края Анатолий Цыкалов. «Мы 
увидели, что среди кандидатов, которые заявились, есть сильные личности. Я уверен, что с 
приходом избранного Главы района общественность и политическая элита усилят работу по 
социально-экономическому развитию территории. И в ближайшее время каждый житель 
Таймыра заметит качественное улучшение жизни», - подчеркнул он.  

Напомним, вопрос об избрании Главы Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района из числа кандидатов, представленных конкурсной комиссией, включен в повестку дня 
четвертого (внеочередного) заседания двенадцатой сессии Таймырского Долгано-Ненецкого 
районного Совета депутатов, которое состоится 6 апреля текущего года. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке назвали имена мастеров тынзяна    
  В первый день соревнований Чемпионата и Первенства России по северному 
многоборью спортсмены состязались в метании тынзяна (маута) на хорей. Среди женщин 
лучший результат в этом виде спорта показала Яна Осичева из команды Ямало-Ненецкого 
автономного округа. Её коллега по команде Мария Кропотина по числу попаданий была 
второй. Третье место завоевала таймырская спортсменка Мирослава Яр. 
            В мужских соревнованиях первого места был удостоен спортсмен из ЯНАО Виктор 
Вануйто. 54 попадания маута на хорей принесли «серебро» Виталию Яптунэ из команды 
Таймыра. Спортсмен из команды Ханты-Мансийского автономного округа Сергей Анямов 
показал третий результат.            
           Впервые в истории северного многоборья дисциплина «метание тынзяна (маута) на 
хорей» проводилась и среди юниорок. Победительницей в соревнованиях девушек в возрасте 
16-17 лет стала представительница Ханты-Мансийского автономного округа Снежана Савчук. 
Второй и третий результат показали спортсменки с Чукотки Екатерина Кунчи и Татьяна 
Сахабутдинова. В состязаниях юношей наибольшее количество – 60 попаданий – удалось 
сделать ямальцу Ивану Вануйто. Илья Соколов из команды Красноярского края был удостоен 
второго места. Алексей Рокин из ХМАО стал третьим призёром соревнований. 
            Пятое апреля участники соревнований провели в Норильске, оспаривая первенство в 
тройном национальном прыжке.   
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Юниор из Дудинки завоевал «золото» в тройном национальном прыжке 
 5 апреля в Доме спорта «БОКМО» города Норильска состоялись соревнования по 
тройному национальному прыжку в рамках Чемпионата и Первенства России по северному 
многоборью. По условиям этого вида спорта спортсменам необходимо совершить без 
остановок три последовательных прыжка, отталкиваясь одновременно двумя ногами, и 
приземлиться на обе ноги. 
 По итогам состязаний в тройном национальном прыжке призёрами среди женщин стали 
спортсменки из сборной Красноярского края, которые взяли все медали разных достоинств – 
Виктория Кожина, Анастасия Богаткова, Алина Мусаретова. Среди мужчин «бронза» 
досталась Виталию Шамсутдинову из Ханты-Мансийского автономного округа, а второе и 
первое места завоевали эвенкийские спортсмены Роман Усольцев и Сергей Иванов, 
соответственно.  
 Среди юниорок третье место заняла Александра Вершинина из сборной Красноярского 
края. «Серебро» взяла спортсменка Ольга Айваседо из команды Ямало-Ненецкого 
автономного округа, а победу одержала Мария Ижик из Ханты-Мансийского АО. У юношей 
третье место досталось ханты-мансийскому спортсмену Никите Шаламаю, второе выиграл 
Андрей Ливенцов из Магаданской области, а чемпионом в этом виде спорта стал наш земляк 
Давыд Фелькер из Дудинки, который представляет сборную Таймыра. 
 После подведения итогов всех призёров наградили медалями и грамотами участников 
Чемпионата и Первенства России по северному многоборью.  
 
Городские автобусы на полдня изменят маршрут движения    
 В связи с проведением с 09:30 до 14:30 шестого апреля на улицах Дудинки 
соревнований Чемпионата и Первенства России по северному многоборью и ограничением 
автобусного движения по улицам Всесвятского и Щорса (на участке от пересечения ул. Щорса 
— ул. Строителей до ул. Островского), автобусы первого и четвёртого маршрутов будут 
осуществлять движение до остановки «Детский сад «Умка». Двигаясь далее по улицам 
Морозова и Матросова,  на остановочных пунктах «Щорса, 16» и «Спортзал» автобусы 
городских маршрутов останавливаться не будут.  
           Движение автобуса маршрута № 2 также будет производиться до конечной остановки 
«Детский сад «Умка», с пропуском остановок «Щорса, 16» и «Универмаг «Норильск».     

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В программе переселения норильчан без сбоев не обходится. Две трети участников 
проекта 2016 года могут попасть под суд.  

В 2016 году заявки на участие в программе подали 2 375 человек, из них 571 получили 
свидетельства. 543 семьи уже реализовали свидетельства, 28 – на стадии приобретения 
жилья. Срок реализации свидетельств – до 1 июля 2017 г. 

Согласно условиям программы, сдаче в муниципальный жилищный фонд подлежит 209 
жилых помещений участников программы, которые приобрели жилье на материке за счет 
предоставленных социальных выплат. На текущий момент сдано 79 жилых помещений, то 
есть всего треть. Управление жилищного фонда в отношении граждан, которые приобрели 
жилье на материке за счет предоставленных социальных выплат и не сдали квартиры в 
муниципалитет согласно принятым обязательством, ведет досудебную работу с целью 
подачи в Норильский городской суд исковых заявлений об изъятии подлежащего сдаче 
жилья. 

Что касаемо реализации программы переселения в текущем году, в феврале были 
утверждены краевые списки получателей социальных выплат. В основной список вошло 548 
семей норильчан, общая сумма социальных выплат для которых составила 759,1 млн руб. В 
резервный краевой список вошли – 593 семьи норильчан, общая сумма социальных выплат 
для которых составила 733,0 млн руб.  

На текущий момент за счет средств краевого бюджета выданы свидетельства 61 
инвалиду. Дата выдачи свидетельств за счет средств ПАО «ГМК «Норильский никель» не 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 4

известна (предположительно это май – июнь 2017 года), в этой связи подготовлен проект 
письма в адрес министерства о предоставлении данной информации. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Иностранные инвесторы выкупили более 60% выпуска евробондов Норникеля, на 
российских пришлось 37% 

Иностранные инвесторы выкупили большую часть новых евробондов ГМК "Норильский 
никель" (MOEX: GMKN), российские инвесторы также приняли активное участие в сделке - на 
их долю пришлось более трети объема размещения. 

"География выпуска выглядит следующим образом: инвесторы из России приобрели 
37,2%, инвесторы из Великобритании - 30,8%, из континентальной Европы - 17,1%, на 
швейцарских инвесторов пришлось 9,3%, на инвесторов из США - 4,5%", - сообщил 
"Интерфаксу" Андрей Соловьев, руководитель управления рынков долгового капитала "ВТБ 
Капитала", выступившего одним из организаторов сделки. 

"Норникель" во вторник разместил выпуск 6-летних евробондов на $1 млрд с 
доходностью 4,1%. Первоначальный ориентир доходности евробондов составлял около 4,5%, 
затем он был снижен до уровня около 4,25%. Финальный ориентир был установлен в 
диапазоне 4-4,125%. 

"Транзакция была достаточно агрессивной по ценообразованию, на пике книга заявок на 
евробонды составляла $3,2 млрд, в сделке было более 200 счетов, такой большой спрос 
позволил существенно снизить итоговую доходность выпуска и при этом привлечь большой 
объем средств", - сказал А.Соловьев. Он отметил, что даже при снижении доходности до 
4,1% спрос на долговые бумаги "Норникеля" остался высоким и составил более $2 млрд. 

"Для компании была важна цена размещения, клиент остался доволен итогами сделки", - 
сказал банкир. 

"Сделка прошла по самой низкой ставке для эмитента за историю его размещений в 
формате еврооблигаций. Размещен выпуск из России размером в $1 млрд с отрицательной 
премией в 15 базисных пунктов - это тоже рекорд, и не только этого года", - сказал 
"Интерфаксу" Денис Шулаков, первый вице-президент Газпромбанка (MOEX: GZPR), который 
также работал над сделкой. 

ИНТЕРФАКС 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае сокращается малый и средний бизнес 
Красноярские предприниматели испытывают сложности в сотрудничестве с местными 

властями и все чаще «необоснованно» привлекаются к различным наказаниям. О проблемах 
бизнесменов в Красноярском крае накануне, 4 апреля, рассказал депутатам 
Законодательного Собрания уполномоченный по защите прав предпринимателей Сергей 
Русских. 

…По данным Федеральной налоговой службы, в прошлом году в Красноярском крае 
предпринимательскую деятельность осуществляли 107 тысяч субъектов малого и среднего 
предпринимательства. В 2015 году таких субъектов было 125 тысяч. Средняя численность 
работников СМП составила около 300 тысяч человек, что на 32% меньше по сравнению с 
2015 годом. 

«Следует отметить, что по данным Красноярскстата, осуществляют деятельность лишь 
66% от общего количества зарегистрированных. Считаю, что остальные либо в теневом 
секторе работают, либо вообще прекратили свою деятельность», — отметил Сергей Русских. 

За прошлый год предприниматели направили уполномоченному 142 письменных 
обращения, 60% из которых уже рассмотрены. Еще 120 субъектам малого и среднего бизнеса 
дана устная консультация о способах и мерах защиты. В прошлом году институт 
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уполномоченного провел 13 868 проверок в отношении малого и среднего бизнеса, во 
внеплановом порядке — 13 327. 

Говоря о проблемах, которые мешают развитию бизнеса, Сергей Русских пояснил, что 
есть целый ряд причин. Это низкая покупательная способность населения, рост налоговой 
нагрузки, увеличение издержек бизнеса на внедрение новых систем налогового 
администрирования, переоценка кадастровой стоимости, недоступность финансирования и 
другие. 

«Анализ условий осуществления предпринимательской деятельности в Красноярском 
крае показал, что выявленные ранее проблемы в сфере закупок, системы поддержки бизнеса, 
таможенного регулирования, уголовного преследования сохранили свою актуальность. А в 
сфере электроэнергетики и регулировании торговых отношений проблемы существенно 
обострились», — заключил уполномоченный. 

Особо остро, по мнению представителя бизнесменов, стоит проблема с уголовным 
преследованием предпринимателей. Сергей Русских рассказал, что часто обвинения бывают 
необоснованными. 

«В отношении предпринимателей региона по экономическим составам в 2016 году 
выявлено 309 преступлений, 41 предприниматель осужден. Уголовные дела возбуждаются по 
факту и в отношении неустановленных лиц, а оперативные мероприятия и следственные 
действия проходят в отношении конкретных предпринимателей. Пример — уголовные дела 
по факту незаконной рубки леса, дела возбуждены в отношении неустановленных лиц, 
однако техника арестована у предпринимателя», — сообщил он. 

…По итогам обсуждения депутаты рекомендовали доклад к рассмотрению на 
ближайшей сессии Законодательного Собрания. Кроме того, учитывая важность вопросов 
развития малого и среднего бизнеса, председатель комитета предложил уполномоченному 
каждый квартал информировать комитет о тех проблемах, которые возникают как в 
конкретных муниципальных образованиях, так и в целом в этой области, чтобы депутаты 
могли подключаться к их решению. 

Newslab.ru 
 

В Красноярском крае на обеспечение жильем выделят еще 1,7 млрд рублей 
Правительство Красноярского края внесло изменения в краевую госпрограмму по 

обеспечению жителей доступным и комфортным жильем, увеличив финансирование до 2019 
года на 1,7 млрд рублей, сообщает пресс-служба правительства региона. 

«В Красноярске планируется снести 64 частных дома и построить жилье общей 
площадью 30 тыс. кв. метров для переселения 3,9 тыс. человек. Кроме того, в рамках 
программы по подготовке к празднованию 400-летия Енисейска в этом северном городе 
планируется снести 10 старых домов и переселить 134 человека. Для этого необходимо 
построить 60-квартирный жилой дом общей площадью 5,6 тыс. кв. метров», — уточняется в 
сообщении. 

По годам распределение выглядит следующим образом: в 2017 году направят 450 млн 
рублей, в 2018 — 582 млн, в 2019 году на эти цели затратят 600 млн рублей. 

Также правительство планируется потратить больше средств на улучшение жилищных 
условий отдельных категорий граждан — в 2017 году расходы увеличатся на 38 млн рублей 
за счет федерального бюджета. Также предлагается увеличить расходы на 48 млн 751,6 
тысяч рублей на предоставление социальных выплат на покупку жилья гражданам, 
проживающим в Норильске и Дудинке, за счет остатков, не использованных на 1 января 2017 
года, в том числе: 1 млн 481,1 тыс. рублей — за счет средств краевого бюджета; 47 млн 270,5 
тыс. — за счет безвозмездных поступлений от ПАО «ГМК «Норильский никель». 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

ФСБ опровергла слухи о планируемых терактах в Красноярске 
После теракта в метро Санкт-Петербурга стали появляться слухи о готовящихся новых 

взрывах в 18 городах России, в том числе и в Красноярске, якобы информацию передала 
служба безопасности одной из авиакомпаний своим работникам. Люди из уст в уста передают 
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информацию о том, что в ближайшее время стоит избегать крупных торговых центров и 
прочих мест скопления народа. 

«Регулярно после подобных трагедий происходит вброс ложной информации, якобы, 
террористы смертники находятся на территории региона или готовят нападение. Это 
однозначно провокационная информация, как раз, чтобы посеять панику, — комментирует 
Марина МОИСЕЕВА, пресс-секретарь краевого управления ФСБ. — Чтобы граждане не 
путали и не поддавались этому, мы регулярно отправляем в СМИ реальную ситуацию: о 
финансировании террористов, о пособничестве, о том, какие дела возбудили и что 
предотвратили. Но не стоит думать, что если произошла утечка информации из спецслужб, 
мы будем её опровергать. Это не в наших интересах скрывать угрозу, когда в обществе уже о 
ней знают». 

В Управлении ФСБ России по Красноярскому краю, сообщают, что сотрудники постоянно 
проводят мероприятия по выявлению, предупреждению и пресечению терактов, и в 
настоящее время угроз теракта на территории Красноярска не выявлено. 

АиФ Красноярск 
 

Кадровая потребность в крае составит 57,6 тысяч человек в ближайшие семь лет 
Агентство труда и занятости населения Красноярского края сформировало рейтинг 

профессий, которые будут востребованы на инвестиционных проектах в ближайшие семь лет. 
Он создан на основе опросов предприятий о прогнозируемой кадровой потребности.  

Всего в опросах о прогнозируемой кадровой потребности приняли участие более 2,1 тыс. 
работодателей, в том числе порядка 500 предприятий, реализующих инвестиционные 
проекты. В рейтинг вошли профессии, которые будут наиболее востребованы при реализации 
инвестиционных проектов в регионе.  

В семилетнем периоде предприятиям особенно потребуются машинисты погрузочно-
разгрузочного оборудования, водители автомобилей легкового и грузового автотранспорта и 
мототранспортных средств. Кроме того, будут востребованы слесари-ремонтники, 
электромонтеры промышленного оборудования, операторы-станочники на лесопильную 
технику, операторы агрегатных линий сортировки и переработки бревен, слесари-электрики, 
слесари по контрольно-измерительным приборам и автоматике.  

В сельскохозяйственной отрасли прогнозируется высокий спрос на работников 
(фермеров) механизированных ферм по производству молочной и животноводческой 
продукции, в том числе операторов птицефабрик и механизированных ферм. 

Согласно прогнозам при реализации инвестиционных проектов в крае кадровая 
потребность до 2023 года составит 57,6 тыс. человек (на период строительства и 
эксплуатации объектов). 

"Таймырский Телеграф" 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин назвал главной угрозой безопасности вмешательство извне во 
внутриполитическую ситуацию 

Президент РФ Владимир Путин в ходе встречи с руководителями органов безопасности 
стран СНГ назвал главные угрозы нацбезопасности, среди которых организованная 
преступность и попытки влияния на внутриполитическую ситуацию в странах содружества 
извне. 

«Много и других угроз для наших стран. Это и организованная преступность, и 
наркотрафик. Это, кстати говоря, и коррупция, это и воздействие внешних сил, которые, так 
или иначе, пытаются повлиять на развитие внутриполитических ситуаций в наших странах», - 
цитирует ТАСС Путина. 

Президент также высоко оценил существующий уровень сотрудничества спецслужб 
стран СНГ «Перед вами очень сложные задачи, многообразные. И мне очень приятно 
отметить, что сотрудничество налажено и эффективно развивается», — заключил Путин. 

Infox.ru 
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Силуанов: В бюджете-2017 часть денег можно перераспределить на образование и 
инфраструктуру 

Министерство финансов России видит в бюджете текущего 2017 года возможность 
перераспределения части расходов в пользу образования и инфраструктуры. Об этом заявил 
в среду глава Минфина Антон Силуанов. 

"Если мы говорим о том, что нам надо увеличивать расходы на инфраструктуру, на 
человеческий капитал, на интеллектуальную экономику - это же во многом через бюджет 
делается. Надо в первую очередь искать внутри бюджета эти деньги. Мы видим прекрасно, 
что можно их перераспределить. Нужна решимость для этого", - сказал Силуанов. 

Он подчеркнул, что власти не могут позволить себе наращивать бюджетные расходы, 
потому что за этим последует повышение налоговой нагрузки. "Мы договорились налоговое 
бремя не увеличивать, но внутри налоговой системы создавать изменения, которые будут 
стимулировать экономический рост", - напомнил он. 

"А внутри бюджета мы видим, что сейчас есть возможность перераспределения 
ресурсов в образование, здравоохранение, инфраструктуру. Но не за счет снижения качества 
бюджета, не за счет раздувания расходов и увеличения дефицита и тем создания 
неопределенности для бизнеса, а именно за счет жесткой консолидации, жестких подходов к 
оценке эффективности расходов", - подчеркнул министр. 

ПРАЙМ 
 
Россияне не верят в повторение революции 1917 года 

Около 59% россиян считают, что революционные события 1917 года в нынешней России 
повториться не могут, обратного мнения придерживаются 28% жителей страны, затруднились 
с ответом 14%, следует из опроса Левада-центра. 

48% респондентов заявили, что революция 197 года была неизбежной, такое же 
количество опрошенных отметило положительную роль Октябрьской революции в истории 
России. 

36% участников опроса уверены, что революция дала толчок экономическому развитию 
страны. При этом 49% респондентов заявили, что Октябрьская революция нанесла 
серьезный урон русской культуре, 

52% опрошенных считают, что свержение самодержавия является незначительной 
потерей для России. 

Наибольшие симпатии среди деятелей той эпохи у россиян вызывает Владимир Ленин, 
на второй месте находится Иосиф Сталин, на третьем - Феликс Дзержинский. 

Infox.ru 
 

Российская экономика вошла в новую стадию роста     
Данные за первые месяцы текущего года указывают, что экономика РФ уже вошла в 

новую фазу роста, заявил глава Минэкономразвития РФ Максим Орешкин, выступая на 
Биржевом форуме в Москве.  Тем не менее для ускорения роста, по его словам, необходимо 
реализовать ряд реформ.  

"Если посмотреть на цифры начала года - потребление электроэнергии растет на 2%, 
грузооборот - на 4-6%, сегодня был опубликован индекс PMI - этот показатель находится на 
многолетних максимумах. То есть мы говорим о том, что экономика находится не на пути к 
росту, а уже вошла в новую фазу экономического цикла и активно растет", - сказал министр.  

Министр отметил, что "рост в этом году будет неплохим", не став называть конкретные 
цифры прогноза (ранее в марте он заявлял, что ВВП РФ в 2017 году может вырасти на 2%).  

Касаясь темпов роста в 2018 году и дальше, М.Орешкин отметил, что динамика будет 
зависеть, в том числе, от действий правительства. По его словам, более устойчивый рост 
может быть достигнут только за счет активных частных инвестиций.  

"С этой точки зрения необходимо создание как стабильной макроэкономической среды 
для бизнеса, так и микроэкономических условий - регуляторики, контроля и надзора, которые 
также должны быть стабильными и предсказуемыми", - добавил министр.  
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"Вторая история - вся экономическая политика должна повернуться лицом к 
инвестиционному процессу - речь идет и о деловом климате, и о налоговой политике, и 
поддержке экспорта", - сказал М.Орешкин.  

Третье направление, по его словам, связано с финансированием - "задача связана с 
качественной проработкой проектов, правильным распределением рисков и помощью в 
сопровождении проектов".  

Четвертое направление, отметил он, это наличие инфраструктуры и квалифицированных 
кадров. "Если двигаться по всем четырем направлениям, то инвестиции на это ответят, и рост 
за этим последует", - резюмировал М.Орешкин.  

Как сообщалось, индекс PMI сферы услуг России в марте 2017 влетел до 56,6 пункта с 
минимальных за последние три месяца 55,5 пункта в феврале, свидетельствуют данные 
исследования IHS Markit. Более того, рост в первом квартале этого года был максимальным 
после 4-го квартала 2012 года.  

Минфин, как и Минэкономразвития, ждет роста ВВП РФ в текущем году примерно на 2% 
после снижение на 0,2% в 2016 году.  

При этом, по оценкам Внешэкономбанка, ВВП России в 2017 году, может вырасти на 0,7-
1,5%. 

 Финмаркет 
 

Число бедных в России в 2016 году выросло на 0,3 млн - Росстат    
Численность населения с денежными доходами ниже величины прожиточного минимума 

в 2016 году по сравнению с 2015 годом выросла на 0,3 млн, или на 1,5%, и составила 19,8 
млн человек. Такие предварительные данные приводит Федеральная служба 
государственной статистики (Росстат).  

По состоянию на конец 2016 года численность малоимущих составляла 13,5% от общей 
численности населения, в конце 2015 года уровень бедности составлял 13,3%.  

В 4-м квартале 2016 года по сравнению с аналогичным периодом 2015 года количество 
малоимущих увеличилось на 0,4 млн, или на 1,8%, - до 14,8 млн человек. В 4-м квартале 
прошлого года бедные составляли 10,1% от всего населения страны по сравнению с 10% в 4-
м квартале 2015 года.  

В то же время по сравнению с 3-м кварталом 2015 года число бедных в октябре-декабре 
снизилось на 4 млн, или на 21,7%. В июле-сентябре прошлого года бедные составляли 12,6% 
от всего населения РФ.  

Величина прожиточного минимума за 4-й квартал 2016 года составила 9691 рублей, в 
том числе для трудоспособного населения прожиточный минимум составил - 10466 руб., для 
пенсионеров - 8000 руб., для детей - 9434 руб.  

Среднедушевые денежные доходы населения в 4-м квартале составили 35,973 тыс. руб., 
что на 17% больше, чем в 3-м квартале 2016 года и на 0,3% меньше 4-го квартала 2015 года.  

Минимальный размер оплаты труда в 4-м квартале остался на уровне 3-го кварталов 
2016 года - 7,5 тыс. руб. 

 /Финмаркет/ 
 

7. РАЗНОЕ 
 

«Нежный возраст» жесткой политики 
Активизация «молодежного сегмента» в политике обещает стать долгосрочным трендом. 

До последнего времени к этой аудитории не проявлял интерес ни федеральный центр, ни 
внесистемная оппозиция. Почему политтехнологи пропустили магистральный тренд и что из 
себя представляет новое пассионарное поколение?  

Традиционно поколение «13–18 лет» не рассматривалось в качестве политического 
субъекта по очевидной причине — эта аудитория не голосует. Большинство федеральных 
кампаний начинаются за год-полгода до самого голосования. Профессиональные 
политтехнологи работают «на земле» в лучшем случае три месяца. За это время 
фундаментальных изменений в структуре электората не происходит, так что технологи 
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работают со статичной ситуацией. Кроме того, до последнего времени считалось, что даже 
верхний сегмент этой группы (первые курсы вузов, 18–22 года) предельно аполитичен, занят 
фронтальной социализацией, имеет жесткую региональную повестку и выборы игнорирует 
(как было в 2016 году по время парламентской кампании). Но практика последних лет 
показала, что это — фундаментальная ошибка с тяжелейшими последствиями. 

В целом ряде стран молодежь 13–18 лет была самой активной частью всех массовых 
акций последних лет. На этот сегмент приходилось более 40% участников акций против 
трудовой реформы во Франции (2016 год), более 60% участников беспорядков в пригородах 
Лондона (2011 год). Причем большинство мероприятий были запрещенными. Но это молодых 
не пугало: в столкновениях с сотрудниками правоохранительных органов доля 13–18-летних 
превышает 70%. В этом сегменте люди легко мобилизуемы — это гарантирует развитие 
системы мобильного интернета и городского транспорта. Достаточно свободного времени и 
погодных условий — и мероприятие из 1000 человек может разрастись до 3000 в течение 
часа. В период «арабской весны» фиксировалось десятикратное увеличение числа 
участников акции, и это только благодаря сетевым ресурсам. 

При этом поколение «нулевых» фундаментально отличается от протестного поколения 
Болотной. Протест достаточно возрастной и состоятельной столичной аудитории в 2012 году 
тяготел к среднему классу. Эта группа населения выросла в 2003–2008 годах с 29 до 34% 
населения страны, сократилась до 26% после кризиса 2008-го, но быстро восстановилась к 
2011 году. К концу 2013-го доля среднего класса в населении России достигла 42%. Это 
составляло практически 60 млн человек, что сопоставимо с населением Франции.  

Но уже в 2015–2016 годах средний класс стал фундаментально сокращаться — до 12–
15%. Секрет в том, что ключевую роль в формировании российского среднего класса сыграло 
развитие государственного сегмента. Число людей, так или иначе связанных с 
госструктурами, в ядре среднего класса достигло в 2014 году 68% (на его периферии — 43%). 

При этом именно «огосударствленное» ядро среднего класса демонстрировало 
максимальный уровень удовлетворенности своей работой. За последние годы именно 
сокращение благосостояния привело к ослаблению повестки для среднего класса. И на арену 
вышел сегмент «13–18 лет». Эта группа пользуется не Facebook, а «ВКонтакте». К тому же 
она составляет более 60% аудитории YouTube и 90% аудитории Twitch. 

В отличие от аудитории Болотной эта группа не имеет ярко выраженной региональной 
привязки. Большинство активностей либо связаны с сетевой инфраструктурой (игровые 
дисциплины, видеоблогинг, социальные сети), либо общедоступны в крупных агломерациях 
(workout, командные виды спорта, квесты). У молодых нет имущественного ценза и 
идеологической платформы. Последнее выражается в так называемых «блуждающих» 
политических взглядах.  

Традиционные модели работы с 13–18-летними не действуют — это усложняет само 
изучение сегмента. 85% группы отказываются участвовать в полевых политических 
исследованиях: игнорируют соцопросы по телефону (большинство вообще не пользуется 
стационарной связью) и при поквартирном обходе. Основную часть информации эти молодые 
люди получают через социальные сети: фактически об их политическом поведении больше 
знает «Яндекс.Директ», чем ФОМ и ВЦИОМ. 

И последнее. К следующему году право голосовать получат более 1 млн человек из 
этого сегмента. А к 2024 году выбирать президента смогут еще 7 млн человек. Итого — 8 млн 
человек (17% от президентского электората!), которые не дают себя изучать социологам, не 
имеют четкой идеологии, но при этом легко мобилизуются и готовы участвовать в 
несанкционированных акциях. Что мы будем с ними делать? 

«Известия» 
 
 
 
 
 



 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 05.04.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 55, 89 ▼ 0, 66 

EUR 59, 69  ▼ 0, 55 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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